

Katharina Tretnak-Hahnl, Karasek Wietrzyk

> Seit 2004 ist Katharina Tretnak-Hahnl (32) bei Karasek Wietrzyk Rechtsanwältinnen (KWR). Die junge Juristin gilt als führende Expertin für das Thema Vergaberecht; sie hat bereits mit 24 Jahren einen Kommentar zum Bundesvergabegesetz verfasst und ist Mitherausgeberin der vergaberechtlichen Entscheidungssammlung. „Das Vergaberecht ist sehr dynamisch und deshalb so interessant, weil die Themen weit in andere Segmente hinein reichen“, betont Tretnak-Hahnl. „Der Bogen spannt sich von klassischen Vergabesektoren wie Bau, Energie und Infrastruktur bis zu Marketing- oder Pharmaprojekten.“ Ein wichtiges Thema ist die zunehmende Standardisierung von Beschaffungsprozessen. Hier berät Tretnak-Hahnl sowohl die öffentliche Hand als auch die sich bewerbenden Unternehmen. Komplexität und Umfang der Projekte, aber auch die intensive Beratungstätigkeit für die Mandanten machen für die stolze Mutter einer zehn Monate alten Tochter den Reiz aus. Wichtig ist ihr, dass Karriere und Familie einander nicht ausschließen. Hier trifft sich ihre Einstellung mit jener von KWR: „Wir legen großen Wert auf einen nachhaltigen und langfristigen Aufbau unseres Teams. Daher wollen wir unsere Mitarbeiter zeitlich nicht überfordern, sonst werden sie“, meint Partner Jörg Zehetner scherzend, „noch sozial auffällig“. Bedeutend bei Neueinsteigern, so Zehetner, sei nicht nur die juristische Qualifikation, sondern auch im selben Maße ihre soziale Kompetenz. Neugierde, der Wille, Rechtsprobleme lösen zu wollen, und ein gewisser „Forschergeist“ sind Anforderungen, die KWR an seine Anwältinnen stellt. Generell – Zehetner zieht einen Vergleich aus der Fußball-Welt heran – setzt KWR gerne auf das Prinzip „Eigenbauspieler“. Übrigens: Katharina Tretnak-Hahnl wollte ursprünglich gar nicht Anwältin werden, sondern war mehr an einer Aufgabe in der Gesetzgebung interessiert. „Aber ich habe schnell gesehen, dass die Tätigkeit als Rechtsanwältin für mich spannender ist“, schmunzelt sie.

> Katharina Tretnak-Hahnl, 32, has been at the law firm Karasek Wietrzyk Rechtsanwältinnen (KWR) since 2004. Despite her young years, she is regarded as a leading expert on public procurement law. She already wrote a commentary on the Austrian Public Procurement Act at the tender age of 24, and she has co-published the collection of cases pertaining to public procurement. „Public procurement is a dynamic field and, because the issues we deal with reach far into other segments, very interesting,“ Tretnak-Hahnl explains. „It ranges from the classic areas of public procurement such as construction, energy and infrastructure, to marketing and pharma projects.“ An important issue is the increasing standardisation of procurement processes, and Tretnak-Hahnl provides advice to both the public authorities and the bidding companies. The complexity and the volume of the projects, and also the intensive consulting activities are what make the job so interesting for the proud mother of a ten-month-old daughter. It is important to her that her professional and private lives are compatible, a principle that corresponds with that of KWR: „We set great store

by building up our team in view of sustainability and the long term. This is the reason why we don't want to demand too much of them as regards their time – otherwise,“ partner Jörg Zehetner jokes, „they could easily become socially dysfunctional!“ Not only legal expertise is a decisive quality in newcomers, Zehetner explains, but also their social skills. Curiosity, the desire to solve legal problems, and an inquiring mind are further requirements that KWR puts to its lawyers. Zehetner borrows a term from the world of football when he explains that KWR generally believes in the principle of 'home-grown players'. An interesting detail: Katharina Tretnak-Hahnl never planned on becoming a lawyer; she was more interested in a job in legislation. „But I soon realised that a job as a lawyer holds more excitement for me,“ she grins.

**Mit juristischem Forschergeist
ausgestattet: Katharina
Tretnak-Hahnl, Jörg Zehetner**
An inquiring legal mind: Katharina
Tretnak-Hahnl, Jörg Zehetner



FOTOS: DAVID SAILER